



Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

30 de septiembre – 04 de octubre 2024

I.- Seguimiento a indicadores económicos

Indicador Mensual de la Actividad Manufacturera

Para agosto de 2024 y con series sin ajuste estacional, el Indicador Mensual Oportuno de la Actividad Manufacturera (imoam) tiene un valor de 110.5 puntos, como cálculo anticipado del Indicador Mensual de la Actividad Industrial (imai) del sector manufacturero. Este nivel corresponde a una variación estimada anual de 1.4 por ciento. En la siguiente tabla, se presentan los intervalos de confianza de ambas estimaciones.

ESTIMACIONES DEL IMAI DEL SECTOR MANUFACTURERO

agosto 2024

(a partir de cifras originales)

	Estimación puntual	Intervalo de confianza a 95 %	
		Límite inferior	Límite superior
IMOAM	110.5	107.4	113.7
Variación anual	1.4 %	- 1.5 %	4.3 %

Fuente: INEGI. Indicador Mensual Oportuno de la Actividad Manufacturera (IMOAM), agosto de 2024.



II.- Noticias relevantes.

[Guía completa para el regreso de Luis Miguel a la CDMX](#)

Luis Miguel regresa a la capital del país para ofrecer una serie de conciertos en la Arena Ciudad de México como parte de su tan esperada gira "Luis Miguel Tour 2024".

Durante 11 noches seguidas, el "Sol de México" iluminará los escenarios de la ciudad tras haber cautivado a Monterrey, Chihuahua y Guadalajara. Este retorno cobra especial relevancia tras las recientes cancelaciones en Sinaloa debido a problemas de seguridad, y Tampico por condiciones del clima.

[¿En dónde estarán las primeras 16 Utopías que construirá Clara Brugada en CDMX?](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio a conocer las ubicaciones en las que prevé construir las primeras 16 Utopías de las 100 que plantea abrir en su administración, a lo largo y ancho de la Ciudad de México. Durante un evento que encabezó este sábado en el Teatro Metropolitan, la mandataria explicó su idea de diseñar una ciudad "de los 15 minutos" que implica que las personas tengan acceso cerca de ellos a un espacio público que cuente con infraestructura deportiva, cultural, recreativa, de bienestar y de cuidados.

[Cuándo es el Kitty Fest Halloween en CDMX](#)

Hello Kitty marcó a muchas generaciones durante su infancia. Esta icónica gatita japonesa es el centro de atención en festivales, cafeterías e incluso parques de diversiones, cosechando fans en todo el mundo.

Fue creada por Yuko Shimizu e hizo su primera aparición en 1974. Su éxito ha sido tan grande que incluso en Ciudad de México se organizan festejos de temporada, como el Kitty Fest Halloween 2024. ¿Te gustaría asistir? En Destinos te decimos cuándo y dónde será.

[Mexicráneos: dónde ver la expo de calaveras gigantes en CDMX](#)

La calavera es uno de los símbolos de la temporada de Día de Muertos, por lo que en octubre, la exposición Mexicráneos regresa a la CDMX.

En 2024 se volverán a exhibir 10 cráneos develados el año pasado, más la presentación de 12 nuevas calaveras pintadas por artistas mexicanos.

[Implementan nuevas plataformas en línea para agilizar trámites del Registro Civil en CDMX](#)

La Dirección General del Registro Civil (DGRC) de la Ciudad de México implementó ocho nuevas plataformas en línea, con el objetivo de que las personas usuarias realicen la solicitud desde sus hogares de manera rápida, ágil y eficaz, sin la necesidad de acudir de manera presencial a las oficinas del Registro Civil.

[Proceso de elaboración del pulque es declarado patrimonio cultural inmaterial de la CDMX](#)

En la Ciudad de México, el proceso de elaboración del pulque ha sido declarado por el Gobierno capitalino como patrimonio cultural inmaterial, a fin de establecer la responsabilidad de preservar dicha expresión, a través del plan de salvaguardia instrumentado para tales efectos.

El jefe de Gobierno, Martí Batres, aprovechó su último informe mensual de actividades, para compartir que dicha declaratoria se publicó esta tarde en la Gaceta Oficial, en una edición Bis, en la cual se precisa



que el proceso de elaboración del pulque, consiste en la capa o partida del maguey; en su reposo y posterior limpieza; en el raspado para la extracción del aguamiel, y en la fermentación de esta savia en recipientes de cuero, madera o plástico resguardados en bodegas llamadas tinacales.

Luis Miguel regresa con 11 shows en la Arena CDMX como parte de su gira 2024

Luis Miguel regresará a la Ciudad de México este mes de octubre para ofrecer una serie de 11 conciertos en la Arena Ciudad de México como parte de su gira "Luis Miguel Tour 2024", que comprenderán las fechas de 8 y hasta el 24 de este mes.

Después de su paso por ciudades como Monterrey, Chihuahua y Guadalajara, y luego de sus cancelaciones por violencia en el estado de Sinaloa, el "Sol de México" regresa a la capital luego de un año de recorrer otras ciudades del país y del mundo.

Fiscalía CDMX pone en marcha estrategia "Línea Directa El Fiscal Contigo"; brindará atención todo el año, las 24 horas del día

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) puso en marcha la estrategia "Línea Directa El Fiscal Contigo", que consistirá en recibir reportes, quejas, solicitudes y denuncias ciudadanas.

El acuerdo por el que se crea esta estrategia fue publicado en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, en donde se señala que un equipo especializado atenderá dichos reportes que provengan vía telefónica, redes sociales, correo electrónico, medios automatizados o de cualquier otro medio de comunicación.

Congreso de CDMX aprueba sancionar a chelerías que se instalen en la calle; habrá multas, arrestos o trabajo comunitario

El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó una iniciativa enviada por el jefe de Gobierno, Martí Batres, para sancionar con multa, arresto o trabajo comunitario la instalación de chelerías en la vía pública.

Esta propuesta, avalada por 62 votos a favor, modifica la Ley de Cultura Cívica de la Ciudad para considerar como una infracción contra la seguridad ciudadana al vender bebidas alcohólicas en la calle, a excepción de aquellos casos ubicados dentro de ferias, romerías o festividades, que cuenten con autorización de las instancias administrativas competentes.

Avanzan obras del Interurbano en CDMX

Tras cuatro años de que los gobiernos de la Ciudad de México y el federal retomaran la construcción del Tren Interurbano México-Toluca en su paso por la capital del país, las dos últimas estaciones Vasco de Quiroga y Observatorio presentan avances en su edificación y se encaminan a ser concluidas en diciembre.

Vasco de Quiroga es construida por el gobierno federal y la terminal Observatorio por la administración local, ambas ya tienen avances en su estructura. Las dos presentan obras en curso, presencia de trabajadores y maquinaria activa.

Aprueban en comisiones del Congreso de la CDMX tope al hospedaje temporal tipo Airbnb

Las comisiones unidas de Vivienda y Turismo del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un dictamen para ponerle un tope al alojamiento temporal tipo Airbnb.

En sesión virtual extraordinaria, se avalaron estas reformas a las leyes de Vivienda, Turismo y Reconstrucción, promovidas por el Jefe de Gobierno, Martí Batres, para que no se le renueve el permiso



a aquellos inmuebles de alojamiento temporal que hayan tenido ocupación de más del 50% de las noches del año.

CDMX continuará con la misma estrategia de seguridad, asegura Pablo Vázquez; dará a conocer cambios y nombramientos en SSC

El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez, dijo que, tras el arranque de la nueva administración del Gobierno de la Ciudad de México, este sábado, se darán a conocer todos los cambios y nuevos nombramientos en la corporación.

Al ser entrevistado luego de una disculpa pública en la CDHCM, el jefe policial refirió que se le garantizará a los capitalinos que se seguirá adelante con la misma estrategia de seguridad en las calles.

Batres entrega más de 300 escrituras a familias de Tlalpan; este viernes es su último día como jefe de gobierno de la CDMX

Como parte de su último día de actividades, el jefe de Gobierno, Martí Batres, encabezó la entrega de 377 escrituras a familias de diversas colonias de la alcaldía Tlalpan, cuyos inmuebles se encontraban sin certeza jurídica.

En un evento que tuvo lugar en el patio del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el mandatario local precisó que se entregaron escrituras para familias de las colonias Tlalmille, Verano, Actopan, Cerrada Porfirio Díaz y Cerrada Sierra San Juan.

Secretario del Trabajo de la CDMX prevé la extinción de la Junta Local de Conciliación en los próximos 3 años

El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo de la capital, José Luis Rodríguez, estimó que en los próximos tres años será extinguida la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, por lo que ese es uno de los temas pendientes para la próxima titular de esa dependencia, Inés González.

Transporte público de CDMX sorprende a estadounidense y se viraliza: “la mejor ciudad para andar”

En YouTube, un video del canal llamado “El Guerito viaja”, está causando sensación en la plataforma, pues muestra la experiencia de un extranjero viajando por primera vez en el cablebús de la CDMX y su reacción se viralizó.

Su aventura inició desde la zona centro de la ciudad, donde luego de un viaje corto en metrobús, le sorprendió que este tuviera un carril exclusivo para pasar en medio del tráfico. Ante la expectativa del youtuber por querer abordar a la línea 1 del cablebús, se perdió al descender de su primera parada e intentar cambiarse a su siguiente transporte, por fortuna, al preguntar pudo orientarse y encontrar la entrada correcta.

Metro CDMX renueva 3 escaleras eléctricas en Barranca del Muerto de un total de 18

En la estación Barranca del Muerto de la Línea 7 entraron en funcionamiento las tres primeras escaleras eléctricas, de un total de 18 que el Metro adquirió para renovar equipos obsoletos.

Al poner en marcha los nuevos equipos, el director general del Metro, Guillermo Calderón Aguilera, destacó que en Barranca del Muerto existen 10 escaleras eléctricas y con la renovación de seis equipos en esta etapa, todas las escaleras quedarán sustituidas, después de 36 años de operación.



Juegos Paralímpicos: Congreso CDMX aprueba apoyo vitalicio para deportistas; "el deporte es gloria y pasión", afirmaron

Ayer el pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó un dictamen para otorgar un apoyo económico vitalicio a los deportistas que ganen una medalla en los Juegos Paralímpicos.

Por unanimidad, se avalaron estas modificaciones al Artículo 87 de la Ley de Educación Física y Deporte de la Ciudad de México, propuesta por el Jefe de Gobierno, Martí Batres.

Al fundamentar esta propuesta, el diputado Federico Chávez dijo que el objetivo fundamental de esta iniciativa es reconocer el esfuerzo y desempeño de las personas deportistas que han obtenido una medalla en los Juegos Paralímpicos.

¡Salva una vida! Así puedes ser donante de órganos en la CDMX

En el marco del Día Nacional de la Donación y Trasplante de Órganos y Tejidos, que se conmemora el 26 de septiembre, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa) invitó a la población capitalina mayor de 18 años a donar órganos y tejidos de forma voluntaria y altruista.

Actualmente, en México están registrados 19 mil 542 pacientes en espera de recibir un trasplante, de los cuales 4 mil 287 están inscritos en algún hospital ubicado en la CDMX, de acuerdo con el Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA).

Oasis causa sorpresa con su anuncio en el WTC de la CDMX

El regreso de la agrupación, conformada por Liam Gallagher y Noel, tras 15 años desde su separación, ha generado una gran expectativa a nivel mundial. Hasta el momento, se sabe que con su gira Oasis Live '25 recorrerán el Reino Unido e Irlanda, y se estarían preparando para revelar nuevas fechas fuera de Europa mañana, 30 de septiembre, entre las que podría incluirse nuestro país.

Gobierno de la CDMX suma a las Utopías; las operará la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social

A partir de este 1 de octubre, las Unidades de Transformación y Organización para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías) serán implementadas por el Gobierno capitalino, a través de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sibiso), que estará a cargo de su operación y administración.

Así lo establece un acuerdo emitido por la Jefatura de Gobierno, a través de la Gaceta Oficial, donde se indica que la administración capitalina implementará las Utopías, en el marco del Sistema de Cuidados. "Las Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías), estarán a cargo de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social, en el marco de sus atribuciones", indica la publicación.

Aprueban en el Congreso CDMX sanciones por violación de sellos

Las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Justicia Cívica y Defensoría Pública del Congreso de la Ciudad de México aprobaron la iniciativa enviada por el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, para sancionar con cárcel a quienes violen sellos de clausura en obras, establecimientos y anuncios.

El dictamen, que deberá ser avalado por el pleno esta semana que inicia, propone una sanción de 6 a 12 años de prisión a los dueños, representantes o responsables de establecimientos mercantiles o construcciones, que a pesar de que tenga sellos de clausura permitan, realicen o promuevan actos de comercio, construcción o prestación de un servicio en ese predio.



Beca Benito Juárez para secundaria: ¿Cuándo es la fecha de registro en 2024?

Con la llegada de Claudia Sheinbaum a la presidencia, se han anunciado nuevas oportunidades para los estudiantes mexicanos. Uno de los principales compromisos de la nueva administración es ampliar la cobertura de las Becas Benito Juárez, especialmente para los estudiantes de educación básica.

La pandemia de COVID-19 dejó secuelas en la educación, con una disminución en las matrículas escolares. Las Becas Benito Juárez buscan mitigar este problema al brindar apoyo económico a las familias y fomentar la continuidad de los estudios.

Durante su primera conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció el inicio del registro para las nuevas Becas Benito Juárez, enfocadas en estudiantes de secundaria. Este apoyo económico busca garantizar que ningún joven se vea obligado a abandonar sus estudios por razones económicas.

Congreso local aprueba la creación de cuatro nuevas secretarías

A tres días de la toma de posesión de Clara Brugada Molina como jefe de Gobierno de la Ciudad de México, el Congreso local aprobó la creación de cuatro nuevas secretarías, el Plan Hídrico de la capital y reformas a la Ley de Turismo para regular con mayor rigor el hospedaje por aplicación.

Las nuevas secretarías, propuestas por la propia Brugada, son las de Atención y Participación Ciudadana; Gestión Integral del Agua; Vivienda; y Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana

Las comisiones unidas de Administración Pública Local y de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias, presentaron el dictamen sobre la iniciativa presentada por el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, en nombre de la mandataria entrante.

Martí Batres cierra su administración con la entrega de tarjetas de bienestar, escrituras y camiones eléctricos

En su último día como jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama lo dedicó a entregar Tarjetas “Bienestar para niñas y niños. Mi beca para empezar”, así como la entrega de escrituras a familias de Tlalpan y 50 unidades eléctricas de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP).

Desde las 9:00 horas Batres Guadarrama, quien asumió el cargo como mandatario local desde el 16 de junio de 2023 en sustitución de Claudia Sheinbaum Pardo, ya que ella solicitó licencia a su cargo para competir por la candidatura presidencial interna de Morena, dijo que “me voy muy contento, hicimos mucho en poco tiempo”.

El mandatario local entregó para el ciclo escolar 2024-20225 10 mil 144 tarjetas del programa Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar”.

Martí Batres presentó su último informe de gobierno en CDMX

Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México presentó su último informe mensual a unas horas de dejar el cargo y sumarse al gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum como director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

Ante los integrantes de su gabinete legal y ampliado y ante el próximo secretario de Gobierno, César Cravioto en la próxima administración, recordó que en los últimos 15 días se aprobaron reformas que envió al Congreso de la Ciudad de México para que la jefa de Gobierno, que entrará en funciones el próximo 5 de octubre pueda hacer los nombramientos que requiera desde el primer día de su gestión.



Señaló que, con la aprobación, la próxima mandataria local podrá nombrar a los titulares de las secretarías de Atención y Participación Ciudadana; de Gestión Integral del Agua; de Vivienda; y de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana.

Cablebús Línea 3: ¿Quiénes pueden usar el transporte público de forma gratuita?

La Ciudad de México sigue innovando en su sistema de transporte público. La Línea 3 del Cablebús, que conecta Santa Fe con Los Pinos y atraviesa las cuatro secciones del Bosque de Chapultepec, es un claro ejemplo de ello. Esta nueva ruta ofrece una forma rápida, cómoda y ecológica de moverse por la ciudad, además de brindar acceso a una gran variedad de atractivos turísticos y culturales.

Además de ser un medio de transporte eficiente, el Cablebús Línea 3 ofrece diversos beneficios a sus usuarios. Cuenta con seis estaciones que conectan con otras líneas de transporte público, como el Metro y el Tren Interurbano México-Toluca. Además, ofrece servicio de Wi-Fi gratuito en todas sus estaciones y brinda vistas panorámicas de la ciudad.

Batres entrega 20 mil becas a estudiantes de CDMX; así cierra su gobierno

Martí Batres inició su último día como Jefe de Gobierno de la Ciudad de México con la entrega de 20 mil tarjetas del programa "Mi Beca para Empezar". La jornada maratónica de Batres incluye nueve actividades públicas programadas para este 4 de octubre.

Además, anunció que, en los próximos cinco días, se realizarán depósitos adicionales de 600 pesos para alumnos de Primaria y 650 pesos para aquellos en Secundaria, como parte del programa "Mi Beca para Empezar".

¿Tienes antojo? Visita la Feria del Mole 2024 en Milpa Alta, CDMX

Ya empezó octubre y con este mes la llegada de varias ferias y fiestas en la CDMX, entre estas está la Feria del Mole que es uno de los festivales gastronómicos más destacados de la Ciudad de México, se celebra cada año en San Pedro Atocpan, alcaldía Milpa Alta.

Este evento, se llevará a cabo del 4 al 27 de octubre de 2024, atrae a miles de visitantes tanto de México como del extranjero, gracias a su diversidad culinaria y ambiente festivo.

Como sabrás, San Pedro Atocpan es considerado la "cuna del mole", ya que el 90% de la producción de este platillo en la capital se origina aquí.

Sedeco y Soy Logístico crearán Clúster en CDMX y zona conurbada

Como parte de las acciones para promover la colaboración entre los sectores público y privado, en beneficio de la economía capitalina y su área conurbada, la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y Soy Logístico Asociación (#SoyLogístico), firmaron un acuerdo con el objetivo de crear el Clúster Logístico Metropolitano, que contribuirá al crecimiento del sector logístico, que aporta un 2 por ciento al Producto Interno Bruto (PIB) de la ciudad.

El titular de la SEDECO, Fadlala Akabani Hneide, explicó que a nivel nacional el sector logístico genera empleos para aproximadamente un millón 700 mil personas, mientras que en la ciudad se ocupan cerca de 140 mil personas, por lo que es vital la creación del Clúster Logístico Metropolitano, que abarcaría también a los estados colindantes a la capital.

The Killers en CDMX: setlist, cómo llegar y todo lo que debes saber de sus conciertos



La banda de rock The Killers es una de las consentidas en nuestro país, es por eso que cada que tienen la oportunidad vienen a México para ofrecer conciertos ante miles de fans y dentro de poco la agrupación liderada por Brandon Flowers se presentará ante sus seguidores mexicanos. The Killers dará dos conciertos en la CDMX y si acudirás a uno de sus conciertos con los que celebrarán sus 20 años de carrera, aquí te contamos todo lo que debes de saber de sus shows.

Transmoderna CDMX 2024: Festival de electrónica tiene line up confirmado

La Ciudad de México (CDMX) se prepara para recibir uno de los eventos más esperados del año en la escena de la música electrónica: el festival Transmoderna 2024. Ante esto, se reveló el line up o alineación de DJs de renombre internacional que tocarán en el concierto.

Recientemente, se reveló el line up del festival Transmoderna CDMX 2024, lo que ha generado un gran revuelo en redes sociales y entre los amantes de la música electrónica. Con artistas de talla mundial, la edición de este año se perfila como una experiencia única.

Agua bienestar: el nuevo programa que busca impulsar Clara Brugada en CDMX

La tarde de este sábado, Clara Brugada asumió el cargo como Jefa de Gobierno de la CDMX, rindiendo protesta en el Congreso capitalino, para después trasladarse al Teatro Metropolitano donde destacó parte de los proyectos que implementará durante sus seis años de administración.

Construyen plaza para artesanos que vendían en la Alameda Central

El gobierno de la Cdmx inauguró ayer el mercado de artesanías Doctor Mora, a un lado de la Alameda Central, con la intención de eliminar la instalación de carpas comerciales que han tomado ese parque durante años.

El pasado 22 de julio, decenas de artesanos fueron retirados de esa calle por autoridades capitalinas para colocar vallas metálicas en todo el perímetro de la Alameda, bajo el argumento de una remodelación. Esto causó incertidumbre entre la comunidad, ya que nadie les aseguró que podrían regresar al lugar.

“Estuvimos mucho tiempo en carpas. Eran varias carpas muy grandes donde había artesanos de todo tipo, principalmente de la comunidad otomí que vive aquí en la ciudad, las quitaron sin mucho tiempo de aviso. Yo creí que ya no íbamos a regresar”, detalló la encargada de la marca Icarepets, dedicada a la confección de ropa artesanal para mascota.

31 Minutos se queda en el Franz Mayer; tras el éxito, abren nueva temporada

Desde mayo, el Museo Franz Mayer alberga una exposición de la serie infantil televisiva 31 Minutos, la cual lleva por nombre MUSEO 31, con la que el programa busca que recuerden a los queridos títeres chilenos.

La exposición MUSEO 31 fue abierta en Chile por la Fundación Teatro a Mil junto con Aplapac, una casa de contenido chilena, a forma de homenaje por los 20 años de historia de 31 Minutos.

Originalmente, el Museo Franz Mayer albergaría la exposición de 31 Minutos hasta el 29 de septiembre; sin embargo, la cuenta oficial del programa informó que "por el éxito fenomenal se abre una nueva temporada de Museo 31".

Mi beca para empezar 2024: ¿quiénes reciben pago doble en octubre?



El Fideicomiso de Bienestar Educativo (Fibien) de la Ciudad de México informó a través de sus redes sociales que algunos beneficiarios recibirán el pago doble del programa “Mi beca para empezar”.

El apoyo económico que esta beca ofrece depende del nivel escolar y es entregado conforme a la fecha de inscripción al programa, el monto para cada beneficiario es:

- Preescolar: 600 pesos
- primaria y secundaria: 650 pesos
- Personas adscritas en Centros de Atención Múltiple (CAM): 600 pesos

Centros de acopio para Acapulco: ¿dónde puedo donar víveres para los damnificados del huracán?

A menos de un año del desastre provocado por el huracán Otis, nuevamente Guerrero fue golpeado por el huracán John, que tocó tierra como categoría 3 y con el pasó de las horas se degradó a tormenta tropical.

Ante este problema nacional, en los estados de la república así como en la capital, se abrieron algunos centros de acopio para ayudar a los guerrerenses durante la tragedia que les aqueja.